
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

Ata nº 231 – Reunião Ordinária 

Aos dezessete dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, realizou-se de 

forma presencial reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência. Participaram da referida reunião os seguintes 

Conselheiros Titulares: Renata Cristina Rocha; Jair Alves; Joseleine de 

Campos Gomes; Francisco Carlos Matuck Lopes; Luiz Florentino de Arruda 

Filho; Luciana Costa Barboza; Gabriel Campi Rodrigues; Maria Lucia Leite; Alan 

Mazzoleni; Conceição de Maria Marques Cunha; Maria Aparecida Martins Sales. 

Os seguintes Conselheiros Suplentes: Augusto Henrique Stangorlini; Rosana 

Maimeri. como observadores: Bianca Gonçalves de Andrade (Intéprete de 

Libras); Raimundo Manoel de Carvalho (Sociedade Civil); Bianca Mueller Costa 

(Sociedade Civil); Patrick Borges Dantas (Intérprete de Libras); Elaine C. Batista 

(Unidos pelo Amor); Eliane Soares Monteiro (Fasb); Kaliane Martins Pereira 

(Fasb); Flávia A. Paulino Santos (Fasb); Caroline dos Santos Lopes Medeiros 

(Fasb); Karla dos Santos Valverde (Fasb); Márcia Roberta de Lima (Fasb); 

Mariana Rossi (Fasb); Beatriz Nogueira (Fasb). 1- Abertura: A reunião inicia-se 

às 14h30 pelo Sr. Gabriel Campi Rodrigues, Presidente do CMDPcD, que 

agradece a presença de todos e informa que referente a capacitação proposta, 

o primeiro encontro será realizado pelo Sr. Alberto, que é conselheiro do 

Conselho da Pessoa com Deficiência de Mauá, que só não pôde estar presente 

pela falta de material em Braile (Lei e Regimento Interno), este material seria 

disponibilizado pela Sra. Cristiane da biblioteca Monteiro Lobato, porém por um 

problema interno não foi possível, sugere ainda que estas reuniões para as  

capacitações sejam realizadas em datas de reuniões de Comissão e não nas 

Reuniões Ordinárias, mas trará este assunto para deliberação em outro 

momento. 2- Deliberações: a) Justificativas de ausência: São apresentadas 

as justificativas Sr. Kauê Pedro Costa, afastado por motivos de saúde, por 02 

(dois) meses; Sra. Débora Villar de Oliveira Giudice Cruz, problemas de saúde; 

Aleksandra Viviane dos Santos, compromissos de trabalho; Sra. Luciana Pereira 

Sena França, problemas de saúde com o filho, não havendo nenhuma objeção 

entre os conselheiros, as justificativas de ausência são deliberadas em 

unanimidade pela plenária. b) Deliberações de Atas (Ata nº 229): Sr. Gabriel 

Campi questiona o recebimento e leitura da Ata nº 230 entre os Conselheiros, 

após uma breve correção da Sra. Luciana Costa Barboza a ata é deliberada em 

unanimidade pela plenária. c) Solicitação de material em braile: Sr. Gabriel 

solicita a permissão dos conselheiros para a inclusão de um ponto de pauta para 

o encaminhamento de um ofício para a Secretaria de Educação – SAPDV – 

Serviço de Apoio à Pessoa com Deficiência Visual, para a solicitação da 

impressão em braile da Lei e Regimento Interno do CMDPcD, os conselheiros 

presentes deliberam favoravelmente pelo assunto. d) Resposta ao Ofício 

EMEB Neusa Bassetto:  Sr. Gabriel comenta que a EMEB Neusa Basseto é 

uma escola bilíngue para surdos, onde são aplicadas aulas de Libras e Língua 

Portuguesa para alunos até o 9º ano. Informa que surgiram denúncias e dúvidas 



de pais de alunos, devido a isso deliberamos um ofício com alguns 

questionamentos, onde a EMEB encaminhou o documento para a Secretaria de 

Educação, que nos respondeu que assuntos relacionados às EMEBs serão 

respondidos pela Secretaria, desta forma um novo ofício deverá ser 

encaminhado para a Secretaria de Educação. Sr. Gabriel faz a leitura das 

perguntas que constam no Ofício encaminhado à EMEB e em seguida se inicia 

a votação para a deliberação dos Conselheiros para o encaminhamento do novo 

ofício, Sr. Augusto Stangorlini; Sra. Renata Rocha; Sr. Jair Alves; Sra. Joseleine 

de Campos; Sr. Francisco Carlos; Sra. Luciana Costa; Sr. Gabriel Campi, Sra. 

Maria Lucia Leite; Sra. Conceição de Maria; Sr. Alan Mazzoleni e Sra. Maria 

Aparecida Martins deliberam favoravelmente pelo encaminhamento do Ofício à 

Secretaria de Educação com os questionamentos feitos à EMEB Neusa Bassetto 

e com a solicitação de agenda de visita para o dia 07/06/2022. e) Alteração das 

datas das reuniões das Comissões de Trabalho: Sr. Gabriel comenta que 

essa pauta foi solicitada pelo Sr. Alan, coordenador da Comissão de Políticas 

Públicas. Sr. Alan explica que por uma questão de facilidade para esta Comissão 

de Trabalho, foi sugerido que a mesma fosse realizada às segundas segundas-

feiras do mês, mesmo dia que o Sr. Gabriel está presente no Conselho, para o 

melhor andamento desta Comissão. Sr. Gabriel questiona aos outros 

coordenadores o interesse na alteração do dia de realização das reuniões das 

comissões de trabalho. Desta forma, não havendo interesse de nenhuma outra 

Comissão para alteração das reuniões, fica deliberado que será alterada 

somente a Comissão de Políticas Públicas, para a Segunda segunda-feira do 

mês, às 14 horas, pelos seguintes conselheiros: Augusto Stangorlini; Renata 

Rocha; Jair Alves; Joseleine de Campos; Francisco Carlos; Luiz Florentino; 

Luciana Costa Barboza; Gabriel Campi; Maria Lucia Leite; Alan Mazzoleni; 

Conceição de Maria Marques e Maria Aparecida Martins. f) Resposta ao Ofício 

CMDPcD nº 09/2022 – Secretaria de Educação:  Sr. Gabriel explica que foi 

encaminhado um Ofício com alguns questionamentos para a Secretaria de 

Educação, do qual foi respondido pela mesma, mas não foi apresentado em 

Reunião Ordinária. Explica também que alguns ofícios serão encaminhados 

diretamente para as Comissões de Trabalho, formadas por conselheiros e 

colaboradores, o que não torna este documento público. Foi solicitado que este 

ofício fosse lido em Reunião Ordinária, onde os participantes poderão fazer suas 

anotações, porém não é permitido solicitar cópia do documento. Sra. Bianca 

Mueller faz a leitura da resposta ao Ofício CMDPcD nº 09/2022, encaminhado 

pela Secretaria de Educação, onde as questões respondidas constam no Anexo 

I desta ata. Após a leitura Sr. Gabriel questiona dúvidas ou colocações entre os 

presentes referentes ao Ofício lido. Alguns pais fazem relatos referente aos seus 

filhos e são orientados a registrarem uma denúncia no Conselho. Sr. Gabriel 

sugere que nenhum outro Ofício seja deliberado neste momento, será 

primeiramente analisado e discutido pela Comissão Educacional e havendo 

necessidade será deliberado posteriormente. 3. INFORMES: 3.1 – Andamento 

das Comissões de Trabalho: a) Comissão de Acessibilidade: Sr. Francisco 

comenta que foi encaminhado Ofício referente à pintura dos ônibus para a 

Secretaria de Transportes, também foi encaminhado à Secretaria de Saúde dois 

Ofícios solicitando os projetos referentes a reforma do CREC Vila Marlene e a 



Obra do Centro Oftalmológico, para verificar se estão de acordo com as normas 

de acessibilidade, encaminharam também um ofício solicitando projetos de 

obras e reformas de diversas outras secretarias do município. b) Comissão de 

Políticas Públicas: Sra. Joseleine informa que a Comissão estava com muitas 

denúncias a serem analisadas, foram realizadas algumas reuniões e acolheram 

as denúncias juntamente com outros setores da rede. Comenta que ainda tem 

muita coisa a ser discutida e proposta para a cidade, mas está faltando tempo, 

uma das ações a serem propostas é referente ao Centro de Convivência para 

Pessoas com Deficiência. c) Comissão de Comunicação: Sra. Luciana 

comenta que foi feita a aprovação do conteúdo que será publicado na página do 

CMDPcD, no portal da Prefeitura e estão estudando como ficará o formato da 

página. 3.2 – Colaboradores das Comissões de Trabalho: Sr. Gabriel 

comenta que a participação de colaboradores nas comissões de trabalho é muito 

importante, porém estes devem ser fixos, pois estas reuniões não são abertas 

ao público e os colaboradores não podem ser diferentes a cada reunião. 

Questiona entre os presentes quem serão os colaboradores fixos de cada 

Comissão. Sra. Bianca Mueller e Sr. Luiz Florentino se propõem a participar 

como conselheiros da Comissão de Políticas Públicas. A Comissão Educacional 

terá a seguinte composição: Conceição de Maria Marques Cunha; Kauê Pedro 

Costa e Bianca Mueller Costa representando a Sociedade Civil, Luiz Florentino; 

Débora Villar e Rosana Maimeri representando o Poder Público, como 

colaboradores para esta comissão, ficarão Raimundo Manoel de Carvalho 

(Sociedade Civil), Airton Rodrigues (Sociedade Civil) e Sra. Elaine C. Batista 

(conselheira). 3.3 – Comissão Educacional: Sr.  Gabriel comenta que a 

Comissão Educacional, é uma comissão temporária, mas que poderá 

permanecer até o fim da gestão e que foi montada para colaborar com assuntos 

da Educação Inclusiva, porém é a Comissão de Políticas Públicas a responsável 

pelo recebimento de denúncias, mesmo que a denúncia seja referente à 

educação, a responsabilidade da Comissão Educacional é a criação das 

políticas públicas. 3.4 – Retorno de Ofícios encaminhados pelo CMDPcD: Sr. 

Gabriel comenta referente aos Ofícios encaminhados pelo Conselho que ainda 

não tiveram resposta, que são: Ofício com relatório de visita técnica, referente 

ao CREEBA, encaminhado à Secretaria de Esportes e Lazer e ao Ministério 

Público e o Ofício encaminhado à Secretaria de Educação solicitando 

informações referente à EMEB Neusa Bassetto. Sra. Joseleine solicita que 

quando os conselheiros receberem denúncias em outros locais, solicite aos 

denunciantes que formalizem suas denúncias no Conselho, para que a comissão 

tenha um melhor acompanhamento dessas questões. 4- ENCERRAMENTO: 

Não havendo nada mais a ser tratado, a reunião encerra-se as 16h50. Eu Cintia 

Pivotto, Secretária Executiva do CMDPcD/SBC, em substituição à Sra. Luciana 

Pereira Sena França, 1ª Secretária do CMDPcD/SBC, secretariei a reunião e 

lavrei a presente Ata que assino juntamente com o Sr. Gabriel Campi Rodrigues, 

Presidente do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência de São 

Bernardo do Campo. 


